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회의소집 통보일자 2022. 12. 31.

의원정수 13명 참석의원 12명

< 2022학년도 제10차 >

대학평의원회 회의록

1. 일 시 : 2023년  1월  13일 (금) 10:00 ∼ 12:00

2. 장 소 : 죽전캠퍼스 범정관 314호 회의실 

3. 대학평의원회 참석현황

구성단위 의원정수
평   의   원 

참석자 불참자

교 원 5명 조한승, 유정석, 박성완, 천성용, 김정윤

직 원 3명 진광민, 최명순, 박상찬

학 생 3명 김환, 박성헌, 이건묵

조 교 1명 방하원

평의원
(기타)

1명 이정기

참석현황 13명 12명 1명 

4. 회의 안건

1. 대학원 정원조정 및 교육편제 조정안 자문

2. 학칙 개정안 심의

3. 대학원 학칙 개정안 조건부 심의

4. 2022학년도 추가경정예산 및 2023학년도 본예산 자문
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5. 성원 보고

❍ 김경섭 간사

2022학년도 제10차 대학평의원회 재적 평의원 13명 중 12명 참석으로 회의가 성원되

었음을 보고하다. 

❍ 조한승 의장 

2022학년도 제10차 대학평의원회 개회를 선언하다. 

안내사항  대학평의원회 신규 평의원 소개

❍ 조한승 의장 

교원 및 학생 평의원 임기 만료로 인하여 새로 위촉된 평의원 소개 후 회의 개회를 

선언하다.

❍ 신규 위촉 평의원 소개 및 위촉장 전달 

김정윤(과학기술대학 물리학과), 박성완(공과대학 토목환경공학과), 천성용(경영경제대

학 경영학부), 김환(대학원 학생회장), 박성헌(죽전캠퍼스 학생회장), 이건묵(천안캠퍼스 

학생회장) 

안 건 1, 3 대학원 정원 조정 및 교육편제 조정안 자문, 대학원 학칙 개정안 조건부 심의

❍ 조한승 의장 

2022학년도 제10차 대학평의원회 첫 번째 안건인 2023학년도 대학원 정원 조정 및 교

육편제 조정안에 대하여 설명을 요청하다. 

❍ 최종광 팀장(대학원 교학처 교학행정팀장) 

2023학년도 대학원 정원 조정 및 교육편제 조정안에 대하여 주요 내용을 회의자료 중

심으로 설명하다. 

❍ 조한승 의장 

첫 번째 안건과 연관된 안건인 세 번째 안건을 함께 진행할 것을 제안하며 대학원 학

칙 개정안에 대한 설명을 요청하다.
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❍ 김경섭 간사

2023학년도 대학원 학칙 개정안에 대하여 주요 내용을 회의자료 중심으로 설명하다. 

❍ 조한승 의장 

   2023학년도 대학원 정원 조정 및 교육편제 조정안, 대학원 학칙 개정안에 대하여 자유

롭게 질의할 것을 평의원들에게 안내하다. 

❍ 진광민 부의장

보건복지대학 웰니스바이오융합학과에 신설되는 ‘화장품전공’은 전공명칭이 전공의 

특성을 명확히 드러내지 못하는 것으로 보이는데 대학평의원회에서 다른 전공명칭을 

제안할 수 있는지 질의하다.

❍ 김경섭 간사

   먼저 대학평의원회는 교육편제 조정에 대한 자문의 기능을 하고 있으므로 전공명칭 

변경에 대한 대학평의원회의 자문 의견이 모아지면 이에 대해 기획실에서 정책적 판

단이 필요함을 설명하다.

❍ 최종광 팀장(대학원 교학처 교학행정팀장) 

‘화장품 전공’이라는 명칭에 학문적인 부분을 얼마나 드러낼 수 있느냐에 대한 논

의가 있는 상황이나, 단순히 ‘화장품’이라는 일상적으로 사용하던 용어가 전공명칭

으로 사용되는 부분에서 생기는 문제로 보이며, 대학평의원회에서 논의되는 의견에 따

라 협의 후 적절한 조치를 할 것임을 설명하다.  

❍ 진광민 부의장 

보건복지대학원은 경력이 있는 분들이 진학하는 대학원으로, 해당 분야 종사자들을 유

입할 수 있는 메리트가 있어야 하는데 명칭에서 그런 부분이 부족해 보임을 설명하다.

❍ 최종광 팀장(대학원 교학처 교학행정팀장) 

보건복지대학원은 2024학년도에 인원이 5명 증원될 예정이며, 따라서 학생 유치에 대

한 부단한 노력을 하고 있으며 이번 보건복지대학원의 전공 신설도 학생 유치를 위한 

노력의 한 과정임을 설명하다.

❍ 유정석 평의원 
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법인 이사회에 상정하는 안건에 대해서는 신중하게 고심하여 최선의 안이 상정되어야 

하므로, ‘화장품 전공’이라는 명칭이 해당 학과에서 전공 신설 시 계획하고 있는 교육

과정을 포괄하고 있는 명칭인지에 대해서 보건복지대학원의 의견을 받아 재검토가 필

요함을 제기하다.

❍ 박성완 평의원 

앞서 말씀하신 분들의 의견에 동의하지만 대학원위원회 등 여러 위원회를 통과해 왔

으며, 관련 분야의 해당 교원이 아닌 이상 이 자리에서 명칭에 대해서 정하는 것은 어

려워보인다고 의견을 제기하다.

❍ 조한승 의장 

   평의원회에서 전공명칭의 합리성에 대한 논의가 필요하다는 의견을 줄 수 있지만, 구

체적인 명칭을 평의원회에서 제기하기는 어려워보인다는 의견에 동의하다. 

❍ 유정석 평의원 

법인이사회에서 전공명칭에 대한 의견이 제기되었을 때, 방어할 수 있도록 보건복지대

학원에서 ‘화장품전공’으로 신설되는 근거와 자료들을 받아 면밀히 검토 후 사전 조치

가 필요하다는 의견을 제기하다.

❍ 조한승 의장 

‘화장품 전공’을 신설하여 많은 학생을 유치하겠다는 신설 취지에는 다들 동의하나 더 

많은 사람들의 관심을 끌수 있는 명칭이 필요하다는 데에 다들 의견이 모아졌고, 해당 

전공 신설한 학과에서는 학생 유치에 대한 계획이 있을 것이므로 그에 맞춘 전공명칭

으로 재점검할 필요가 있어보인다고 정리하다.

❍ 김경섭 간사

규정실무위원회에서 제기된 의견인 현재 웰니스바이오융합학과 내에 개설 중인 ‘뷰티

항노화전공’과 개설 예정인 ‘화장품전공’의 차이점이 무엇인지에 대한 보건복지대학원

의 추가 설명도 필요함을 언급하며, 규정실무위원회와 평의원회 자문 내용을 바탕으로 

보건복지대학원의 의견을 청취해서 법인이사회 상정여부에 대해 기획실에서 정책적 
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판단을 하겠다고 설명하다.

❍ 조한승 의장 

대학원 정원 조정에서 박사과정과 석사과정의 조정 비율 때문에 석사과정 20명 줄여

서 박사과정을 10명을 증원하고 있는데, 박사과정만 증원하는 대신 석사과정과 혼합하

여 증원하는 것이 전체 정원 감소를 줄일 수 있는 방안이 아닌지 질의하다.

❍ 김경섭 간사

   2024학년도에 천안캠퍼스 일반대학원에 34명이 증원예정임을 고려하여 2023학년도에

는 박사과정을 증원하게 되었으며, 해당 안은 기획실에서 검토 후 대학원위원회에 상

정되었음을 설명하다. 

❍ 천성용 평의원 

대학원 정원 조정안의 조정 사유 중 최근 죽전캠퍼스의 지원률이 늘어나고 있다고 설

명하면서 죽전캠퍼스의 인원을 천안캠퍼스로 옮긴다는 내용이 표면적으로만 봤을 때 

사유가 어색해 보인다고 의견을 제기하다.

❍ 김경섭 간사

   해당 의견을 반영하여 재검토 수정(수치화)하겠다고 답변하다. 

❍ 박성완 평의원

천안캠퍼스에서 박사수요가 더 많은 것인지와 최근 천안캠퍼스 대학원의 등록률에 대

해 질의하며 정원 조정안 수립 시 고려한 부분에 대해 질의하다.

❍ 최종광 팀장(대학원 교학처 교학행정팀장) 

   천안캠퍼스 대학원 등록률은 최근 3년간 97%~100%에 가까운 수치로 1~2명을 제외한 

정원 전체가 채워지는 상황이며, 현재 석사과정과 박사과정에 대한 수요는 모두 있으

나 2024학년도에 천안캠퍼스 일반대학원 석사과정이 34명 증원되는 것과 석·박사 통

합과정의 경우 박사의 정원으로 활용되는 등 다방면을 고려하여 마련된 조정안임을 

설명하다. 
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❍ 진광민 부의장 

   최근 3년간 대학원 등록률 현황 등에 대한 자료가 있었다면 해당 안건에 대한 이해도

가 높을 것으로 보이며 차후에는 자료를 같이 제공해 주실 것을 제안하다. 

❍ 김경섭 간사

   천안캠퍼스에서 지속적으로 대학원의 정원 증원에 대한 요구가 있어 왔으며, 이에 따

라 기획실에서 교육부 관련 지침 등을 검토하여 진행하게 된 안건임을 설명하며, 앞서 

설명했듯이 2024학년도에 천안캠퍼스 일반대학원에 34명, 특수대학원에 10명이 증원되

는 상황과, 현재 죽전캠퍼스의 등록률도 늘어나고 있는 추세임을 감안하여 최소한의 

인원을 활용하여 천안캠퍼스 박사과정을 증원하는 것으로 조정안이 마련되었음을 추

가 설명하다. 

❍ 조한승 의장 

첫 번째 안건인 대학원 정원 조정안과 세 번째 안건인 대학원 학칙 개정안에 대하여 

추가 논의나 질의사항이 없음을 확인 후 원안대로 자문 및 통과되었음을 선포하다. 
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안 건 2 학칙 개정안 심의

❍ 조한승 의장 

두 번째 안건인 학칙 개정안에 대하여 간사에게 설명을 요청하다. 

❍ 김경섭 간사

두 번째 안건인 학칙 개정안에 대하여 주요 내용을 회의자료를 중심으로 설명하다. 

❍ 조한승 의장 

   두 번 째 안건인 학칙 개정안에 대하여 자유롭게 질의할 것을 평의원들에게 안내하다. 

❍ 진광민 부의장

   입학 실비용은 타대학도 동일하게 부과하는 것인지 질의하다.

❍ 김경섭 간사

교육부의 법령에 따라 입학 실비용은 부과할 수 있게 되어있어 타대학도 동일하게 부

과하고 있으며, 관련 내용은 대학등록금심의위원회에서 통과된 내용임을 설명하다.

❍ 박상찬 평의원 

제75조에서도 제70조와 동일하게 등록금이라는 용어에 ‘입학 실비용 포함’이라는 내용

을 추가해야 한다는 의견을 제기하다.

❍ 김경섭 간사

해당 의견에 따라 수정하겠다고 답변하다.

❍ 김정윤 평의원 

해당 내용은 학부에만 적용되는 것인지 질의하며 대학원에도 적용된다고 했을 때 현

재 대학원에서 자대출신의 경우 입학금을 면제해주는 제도는 그대로 유지되는지 질의

하다.

❍ 김경섭 간사

현재는 학부에만 적용되는 내용이며 학칙 개정을 바탕으로 차후 대학원 교학처 교학
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행정팀에서 대학원 학칙을 개정여부를 검토할 것으로 보이며, 자대출신 입학생의 입학

금 면제에 대한 부분도 같이 검토될 것으로 예상된다고 답변하다.

❍ 조한승 의장 

보건행정학과의 「보건의료정보관리프로그램」 이수 사항에 병기 대상자가 기존에는 

2021학년도 입학자로 되어 있었던 이유에 대해 질의하다.

❍ 김경섭 간사

해당 프로그램의 인증기간이 2021학년도~2024학년도로 처음에 2021학년도 입학생으로 

하였으나, 보건의료정보관리교육평가원에서 평가를 받은 해인 2020학년도 입학생부터 

학위명에 프로그램 이수 내용에 대한 병기가 가능하다는 심사 세부사항에 따라 개정

하는 안건임을 설명하다.

❍ 조한승 의장 

두 번째 안건인 학칙 개정안에 대하여 추가 논의나 질의사항이 없음을 확인 후 수정

안 통과하였음을 선포하다. 
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안 건 4  2022학년도 추가경정예산 및 2023학년도 본예산 자문 

❍ 김경섭 간사

본 자문 안건은 대학 교비회계, 의료원회계, 치과대학 치과병원회계 및 치과대학 죽전

치과병원회계의 2022학년도 추가경정예산 및 2023학년도 본예산 편성에 대한 자문으로 

진행순서는 대학, 의료원, 치과대학 치과병원, 치과대학 죽전치과병원 순임을 설명하

다.

가-1  2022학년도 대학(교비)회계 추가경정예산 편성 자문

❍ 조한승 의장

대학 교비회계 추가경정예산 편성과 관련하여 대학 기획실 예산팀장에게 설명을 요청

하다.

❍ 김성상 팀장(대학교 기획실 예산팀)

2022학년도 교비회계 추가경정 예산 편성에 관하여 설명하다.

➤ 2022학년도 교비회계 추가경정예산 편성 수입총액은 전기이월자금 7,873,931천원을 

포함하여 338,610,525천원이며 2022학년도 본예산 327,110,444천원 대비 11,500,081천원 

증가 편성

1. 등록금및수강료수입은 등록금 및 특별과정, 특별회계 수강료 등의 수입으로 2022

학년도 본예산 223,897,318천원 대비 234,858천원 증가한 224,132,176천원 편성

2. 전입및기부수입은 전입금, 기부금, 국고보조금, 산학협력단전입금 수입으로 2022

학년도 본예산 81,259,662천원 대비 9,805,411천원 증가한 91,065,073천원 편성

3. 교육부대수입은 입시수수료·증명료 및 사용료·기타교육부대수입으로 2022학년도 

본예산 10,375,465천원 대비 276,604천원 감소한 10,098,861천원 편성

4. 교육외수입은 예금이자와 기타 교육외수입으로 2022학년도 본예산 2,553,023천원 대비 

133,009천원 증가한 2,686,032천원 편성

5. 투자와기타자산수입은 기타자산과 임의기금인출 수입으로 2022학년도 본예산 8,224,976

천원 대비 5,471,615천원 감소한 2,753,361천원 편성

6. 고정자산매각수입은 업무용차량매각수입으로 1,091천원 신규 편성
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➤ 2022학년도 교비회계 추가경정예산 편성 지출총액은 차기이월자금 2,000,000천원을 

포함하여 338,610,525천원이며 2022학년도 본예산 327,110,444천원 대비 11,500,081천원 

증가 편성

1. 보수는 교원보수와 직원보수로 2022학년도 본예산 164,966,536천원 대비 2,926,817천원 

감소한 162,039,719천원 편성

2. 관리·운영비는 시설관리비, 일반관리비, 운영비로 2022학년도 본예산 32,994,890천원 

대비 4,973,238천원 증가한 37,968,128천원 편성

3. 연구⋅학생경비는 연구비, 학생경비, 입시관리비로 2022학년도 본예산 121,246,903천원 

대비 1,644,338천원 감소한 119,602,565천원 편성

4. 교육외비용은 잡손실 등 기타 교육외비용으로 33,213천원 신규 편성

5. 예비비는 2022학년도 본예산 1,200,000천원 대비 1,100,000천원 감소한 100,000천원 

편성

6. 투자와기타자산지출은 임의기금적립 지출로 2022학년도 본예산 689,032천원 대비 

6,668,211천원 증가한 7,357,243천원 편성

7. 고정자산매입지출은 2022학년도 본예산 6,013,083천원 대비 3,496,574천원 증가한 

9,509,657천원 편성

가-2  2023학년도 대학(교비)회계 본예산 편성 자문

❍ 조한승 의장

대학 교비회계 본예산 편성과 관련하여 대학 기획실 예산팀장에게 설명을 요청하다.

❍ 김성상 팀장(대학교 기획실 예산팀)

2023학년도 교비회계 본예산 편성에 관하여 설명하다.

➤ 2023학년도 교비회계 본예산 편성 수입총액은 전기이월자금 2,000,000천원을 포함하여 

336,830,066천원이며 2022학년도 추가경정예산 338,610,525천원 대비 1,780,459천원 

감소 편성

1. 등록금및수강료수입은 2022학년도 추가경정예산 224,132,176천원 대비 229,653천원 

증가한 224,361,829천원 편성

2. 전입및기부수입은 2022학년도 추가경정예산 91,065,073천원 대비 1,128,734천원 

감소한 89,936,339천원 편성
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3. 교육부대수입은 2022학년도 추가경정예산 10,098,861천원 대비 624,446천원 증가한 

10,723,307천원 편성

4. 교육외수입은 2022학년도 추가경정예산 2,686,032천원 대비 2,028,465천원 증가한 

4,714,497천원 편성

5. 투자와기타자산수입은 2022학년도 추가경정예산 2,753,361천원 대비 2,340,733천원 증가한 

5,094,094천원 편성

➤ 2023학년도 교비회계 본예산 편성 지출총액은 336,830,066천원이며 2022학년도 추

가경정예산 338,610,525천원 대비 1,780,459천원 감소 편성

1. 보수는 2022학년도 추가경정예산 162,039,719천원 대비 1,207,435천원 감소한 160,832,284

천원 편성

2. 관리·운영비는 2022학년도 추가경정예산 37,968,128천원 대비 3,288,609천원 감소한 

34,679,519천원 편성

3. 연구⋅학생경비는 2022학년도 추가경정예산 119,602,565천원 대비 11,661,791천원 

증가한 131,264,356천원 편성

4. 교육외비용은 미편성

5. 예비비는 2022학년도 추가경정예산 100,000천원 대비 1,100,000천원 증가한 1,200,000

천원 편성

6. 투자와기타자산지출은 2022학년도 추가경정예산 7,357,243천원 대비 6,885,323천원 

감소한 471,920천원 편성

7. 고정자산매입지출은 2022학년도 추가경정예산 9,509,657천원 대비 1,127,670천원 감

소한 8,381,987천원 편성

❍ 조한승 의장

대학(교비)회계 2022학년도 추가경정예산 및 2023학년도 본예산 편성에 관하여 평의원

들에게 질의할 것을 요청하다. 

❍ 진광민 부의장

입학금 폐지에 따라 입학금 실비용을 수업료에 산입해도 등록금 총금액은 늘어나지 

않은 것인지 질의하다.

❍ 김성상 팀장(예산팀장) 

우리 대학은 학부 입학금 폐지 정책에 따라 2018학년도부터 2022학년도까지 매해 146
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천원을 감액하여 2022학년도 입학금이 18만원이었으며, 2023학년도에는 입학금을 폐지

하고 입학금 실비용으로 18만원 책정하여 수업료에 산입하였으므로 입학금 폐지에 따

른 등록금 총금액은 변동이 없음을 설명하다.

❍ 조한승 의장

교직원의 급여가 꾸준히 줄고 있는데 교직원 수의 감소 때문인 것인지 질의하다.

❍ 김성상 팀장(예산팀장) 

교원과 직원 모두 퇴직 인원 대비 신규채용 인원이 적은 상황이며, 특히 교원의 경우 

적격 지원자의 부족으로 채용 계획보다 실제 채용 인원이 적어 교원과 직원 보수가 

감소하고 있는 상황임을 설명하다.

❍ 진광민 부의장

교직원수 감소에 따른 급여 항목의 예산이 줄어들었다면 급여 인상이 가능한지 질의

하다.

❍ 김성상 팀장(예산팀장) 

교직원수 감소에 따라 보수예산은 감소 예정이나 전기 및 난방료 등의 공과금 인상

이 2023학년도에도 지속될 것으로 예측되고 있어 추가 지출이 예상되며, 2023학년도 

전체 예산은 수입 대비 지출이 많아 기금을 인출하여 운영 예정이고, 교내 사업들 중 

일부사업은 예산 부족으로 보류 중인 상황임을 설명하다.

❍ 박성완 평의원 

전기 및 난방료 지출 비용의 인상은 코로나 기간에 발생하지 않던 비용이 올해 대면 

수업으로 전환되면서 비용이 발생하고 있기 때문에 일시으로 증가해보이는 현상이 아

닌지 질의하다.

❍ 김성상 팀장(예산팀장) 

대면수업 전환으로 전기 및 난방의 사용량이 증가한 부분도 있으나 전기요금과 난방

요금 단가 인상으로 인한 비용 증가 부분도 있음을 설명하다.
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❍ 진광민 부의장

죽전캠퍼스의 GHP실외기 교체에 대한 예산은 마련되어 있는지 질의하다.

❍ 김성상 팀장(예산팀장) 

대기환경보전법 관련하여 죽전캠퍼스에 설치되어 있는 GHP방식의 실외기 238대를 

2024년 12월 31일까지 미교체 시 시정명령 대상으로, 2023학년도 예산에는 배정되지 

않았지만 이를 교체하기 위해서는 52억 정도 소요될 예정이며 2024학년도 까지 추진

해야하므로 2023년도와 2024학년도에 긴축재정이 불가피할 것으로 보임을 설명하다.

❍ 조한승 의장

민자기숙사 보장입주수입금액(MRG)이 지속적으로 발생하는데 기숙사가 경쟁력이 떨

어지고 있는 상황에서 예산 지출이 지속되고 있다면 서비스 개선이 필요한 것이 아닌

지 질의하다.

❍ 김성상 팀장(예산팀장) 

현재 자산은 대학 소유지만 기숙사 운영은 홍익인간 유한회사에서 하고 있어 대학이 

운영에 관여할 수는 없는 상황에 대해 설명하며 여러 가지 방법을 강구중인 것으로 

알고 있다고 설명하다.

❍ 박상찬 평의원  

기숙사 입주율을 결정할 때 가격에 의해서도 많이 좌우되지만 학교 주변 신축 원룸 

등의 각종 편의성 때문에 학생들이 기숙사보다 원룸을 선호한다고 설명하다.

❍ 김정윤 평의원  

현재 기숙사 2인 1실 비용이면 원룸을 혼자서 사용가능 하므로 비용 부분에서도 기숙

사의 경쟁력이 떨어짐을 추가 설명하다.

❍ 박성완 평의원

기숙사는 1인실이 아닌 2인 혹은 4인씩 사용해야 하므로 비선호하는 것 같다는 의견

을 제기하다.
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❍ 조한승 의장

   우리가 기숙사의 운영 및 비용 책정에 관해 관여할 수 없는 상황이어도 민자기숙사 

보장입주수입금액(MRG) 비용이 지속적으로 발생하고 있으므로 대책 마련이 필요해 

보인다고 의견을 제기하다. 

❍ 김경섭 간사

기획실에서 입주율 제고를 위해 대학병원 간호사들의 기숙사 입주에 대한 방안도 검

토했으나 이는 외부인의 거주에 따른 세금 부과 및 건물 용도 변경 등 면밀한 제반하

상 검토가 필요하고 교육부에 문의한 결과 거의 불가능하다고 답변을 받았으며, 현재 

검토 가능한 방안 중 수용률을 입실률이 높은 여학생의 비율을 높이는 것이 가장 최

선의 방법으로 고려되고 있음을 설명하다. 이를 위해서는 브릿지 건설 및 외부 엘리베

이터 신축 등 추가 공사가 필요할 수도 있음을 설명하다.

❍ 천성용 평의원

민자기숙사 보장입주수입금액(MRG) 비용 보존 기간이 명시되어 있는지 질의하다.

❍ 김성상 팀장(예산팀장) 

2008년도에 기숙사 운영 관련 계약이 체결되었으며 20년간 운영권을 주고 있음을 설

명하다.

❍ 천성용 평의원

그렇다면 보장입주수입금액(MRG)을 보존을 해줘야하는 기간도 길고 비용도 크게 발

생하고 있으므로 보장입주수입금액(MRG)을 지급하는 대신 학생들에게 장학금 등으로 

기숙사 비용을 제공하여 동일한 금액을 지출하더라도 학생들에게 혜택이 갈 수 있는 

방안을 마련하는 것이 가능한지 질의하다.

❍ 진광민 부의장

보장입주수입금액(MRG)은 차년도에 발생하기 때문에 발생 비용의 범위를 미리 예측

하기가 어려운 상황임을 설명하다.
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❍ 김경섭 간사

실제 보장입주수입금액(MRG)이 발생한 것은 코로나 발생으로 인한 학생들의 입주율

이 줄어들면서부터 였으며 현재 코로나가 종식되고 있는 상황이니 보장입주수입금액

(MRG) 발생 비율은 점차 줄어들 것으로 보인다고 설명하다.

❍ 조한승 의장

평의원들에게 추가 질의사항 있는지 확인 후, 대학(교비)회계 2022학년도 추가경정예산 

및 2023학년도 본예산 편성에 대한 자문이 이루어졌음을 선포하다. 

나-1  2022학년도 의료원회계 추가경정예산 편성 자문

❍ 조한승 의장

의료원회계 추가경정예산 편성과 관련하여 의료원 기획조정실 기획팀장에게 설명을 요

청하다.

❍ 송기용 기획팀장(의료원 기획조정실 기획팀)

2021학년도 의료원회계 추가경정예산과 관련하여 설명하다.

➤ 수입예산

1. 의료수익은 본예산 대비 151억원 감소한 3,267억원(-4.4%)으로 편성 

- 외래수익은 본예산 대비 48억원 증가한 999억원으로 편성

- 입원수익은 본예산 대비 247억원 감소한 2,100억원으로 편성

- 기타의료수익(종합검진센터 수익)은 본예산 대비 49억원 증가한 150억원으로 편성

- 기타의료수익(제증명료 수익 등)은 본예산 대비 1억원 감소한 18억원으로 편성

2. 의료외수익은 본예산 대비 152억원 증가한 271억원(127.1%)으로 편성 

   - 임대료수익은 본예산 대비 1억원 감소한 5억원으로 편성

   - 이자수익은 본예산 대비 2천만원 증가한 1억원으로 편성

   - 연구수익은 본예산과 동일한 55억원으로 편성

   - 기부금수익은 본예산 대비 153억원 증가한 199억원으로 편성

   - 잡이익(임대업체 관리비 등)은 본예산 대비 9백만원 증가한 11억원으로 편성

3. 비유동자산은 본예산 대비 5억원 증가한 13억원(106%)으로 편성 

   - 장기대여금은 본예산과 동일한 3억원으로 편성 
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   - 장기금융상품은 본예산 대비 5억원 증가한 10억원으로 편성 

4. 의과학연구소수익은 본예산 대비 2백만원 증가한 2천만원(11.1%)으로 편성

5. 유동부채는 본예산 대비 8천만원 감소한 11억원(-6.8%)으로 편성 

6. 비유동부채는 본예산 대비 8억원 증가한 96억원(8.8%)으로 편성 

   - 금융리스미지급금(1년이후)은 본예산 대비 14억원 감소한 74억원으로 편성

   - 임대보증금 2억 편성

   - 장기차입금은 신한은행 기채 20억원 편성 

7. 미사용 전기이월자금은 2021회계년도에서 차기로이월한자금으로 335억원 편성,

   따라서 2022년도 추가경정 자금예산 총 수입액은 3,993억원으로 편성

➤ 지출예산

1. 의료비용은 본예산 대비 7억원 증가한 3,153억원(0.2%)으로 편성 

- 인건비는 본예산 대비 45억원 감소한 1,524억원(-2.9%) 편성 

- 재료비는 본예산 대비 27억원 증가한 1,125억원(2.5%) 편성 

- 관리운영비는 본예산 대비 25억원 증가한 504억원(5.24%) 편성

2. 의료외비용은 본예산 대비 8천만원 감소한 69억원(-1.2%)으로 편성 

   - 이자비용은 본예산 대비 1억원 증가한 13억원으로 편성

   - 기부금은 본예산 대비 2천만원 감소한 9천만원으로 편성 

   - 연구비용은 본예산 대비 4천만원 감소한 54.8억원으로 편성

   - 잡손실은 본예산 대비 1.3억원 감소한 6천만원으로 편성

3. 비유동자산은 본예산 대비 2억원 증가한 265억원(0.8%)으로 편성 

   1) 유형자산은 본예산 대비 13억원 감소한 248억원으로 편성 

     - 건물은 본예산 대비 35억원 증가한 71억원으로 편성

     - 기계장치는 본예산 대비 12억원 감소한 3천만원으로 편성

     - 의료장비는 본예산 대비 15억원 감소한 85억원으로 편성 

     - 공기구비품은 본예산 대비 15억원 증가한 74억원으로 편성

     - 건설중인자산은 본예산 대비 37억원 감소한 17억원으로 편성

   2) 투자자산은 본예산 대비 16억원 증가한 18억원으로 편성

     - 보증금은 본예산 대비 1억원 감소한 1억원으로 편성

     - 장기금융상품은 본예산 대비 10억원 증가한 10억원으로 편성 

     - 기타투자자산은 본예산 대비 3천만원 증가한 3천만원으로 편성 

     - 장기대여금은 본예산 대비 6억원 증가한 6억원으로 편성 

4. 유동부채는 본예산 대비 10억원 감소한 10억원(-13.9%)으로 편성 
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   - 유동성장기부채는 본예산 대비 13억원 감소한 56억원으로 편성 

   - 대손충당금은 3억원으로 편성 

5. 비유동부채는 본예산 대비 1억원 감소한 47억원(-2.2%)으로 편성 

   - 퇴직급여충당금은 본예산 대비 1억원 감소한 10억원으로 편성

   - 기타장기차입금은 37억으로 편성

6. 고유목적사업준비금은 본예산 대비 9억원 증가한 147억원(6.7%)으로 편성

7. 예비비는 5억원으로 편성

8. 미사용 차기이월자금은 248억원으로 편성, 

  따라서 2022학년도 추가경정 자금예산 총 지출액은 3,993억원으로 편성

나-2  2023학년도 의료원회계 본예산 편성 자문

❍ 조한승 의장

의료원회계 본예산 편성과 관련하여 의료원 기획조정실 기획팀장에게 설명을 요청하

다.

❍ 송기용 기획팀장(의료원 기획조정실 기획팀)

2023학년도 의료원회계 본예산에 관하여 설명하다. 

➤ 수입예산

1. 의료수익은 전년 대비 312억원 증가한 3,571억원(9.6%)으로 편성

- 외래수익은 전년 대비 67억원 증가한 1,062억원(6.8%)으로 편성 

- 입원수익은 전년 대비 241억원 증가한 2,337억원(11.5%)으로 편성

- 기타의료수익(종합검진센터 수익)은 전년 대비 2억원 증가한 152억원(1.4%)으로 

편성

- 기타의료수익(제증명료 수익 등)은 전년 대비 1.6억원 증가한 19억원(8.9%)으로 편

성 

2. 의료외수익은 전년 대비 159억원 감소한 113억원(-58.4%)으로 편성

   - 임대료수익은 전년 대비 8백만원 증가한 5억원으로 편성

   - 이자수익은 전년 대비 1백만원 감소한 1억원으로 편성

   - 연구수익은 전년과 동일한 55억원으로 편성

   - 기부금수익은 전년 대비 158억원 감소한 41억원으로 편성

   - 잡이익(임대업체 관리비 등)은 전년 대비 3천만원 감소한 11억원으로 편성
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3. 비유동자산은 편성하지 않음

   - 장기대여금은 치과대학 상환유예 요청으로 편성하지 않음 

   - 보증금은 전년 대비 6억원 증가한 6억원으로 편성

4. 의과학연구소수익은 전년 대비 5백만원 감소한 1.5천만원(-25%)으로 편성

5. 유동부채는 전년 대비 2억원 증가한 13억원(18.3%)으로 편성 

6. 비유동부채는 전년대비 9억원 감소한 87억원(-9.4%)으로 편성 

   - 금융리스미지급금은 전년 대비 13억원 증가한 87억원으로 편성 

7. 미사용 전기이월자금(2022회계년도에서 차기로이월한자금)은 253억원으로,

   2023학년도 자금예산 총 수입액은 4,043억원으로 편성

➤ 지출예산

1. 의료비용은 전년 대비 118억원 증가한 3,258억원(3.8%)으로 편성

- 인건비는 전년 대비 61억원 증가한 1,585억원(4.0%) 편성

- 재료비는 전년 대비 26억원 증가한 1,151억원(2.3%) 편성 

- 관리운영비는 전년 대비 31억원 증가한 522억원(6.3%)으로 편성

2. 의료외비용은 전년 대비 5억원 증가한 74억원(7.5%)으로 편성 

   - 이자비용은 전년 대비 5.5억원 증가한 18억원으로 편성

   - 기부금은 전년 대비 7천만원 감소한 1.5천만원으로 편성 

   - 연구비용은 전년 대비 4천만원 증가한 55억원으로 편성 

   - 잡손실은 전년 대비 9백만원 증가한 7천만원으로 편성 

3. 비유동자산은 전년 대비 80억원 증가한 344억원(29.9%)으로 편성 

   1) 유형자산은 전년 대비 96억원 증가한 343억원으로 편성

      - 건물은 전년 대비 50억원 감소한 13억원으로 편성

      - 기계장치는 전년 대비 1.7천만원 감소한 1천만원으로 편성

      - 의료장비는 전년 대비 15억원 증가한 100억원으로 편성

      - 공기구비품은 전년 대비 55억원 증가한 120억원으로 편성

      - 건설중인자산은 전년 대비 76억원 증가한 111억원으로 편성

   2) 투자자산은 전년대비 11억원 감소한 1억원으로 편성

      - 보증금은 전년과 동일한 1억원으로 편성 

      - 장기대여금은 전년과 동일한 6억원으로 편성 (천안치과대학병원 대여금)

4. 유동부채(유동성장기부채)는 전년 대비 9억원 증가한 68억원(14.6%)으로 편성 

5. 비유동부채는 전년 대비 30억원 증가한 77억원(62.9%)으로 편성 

   - 퇴직급여충당금은 전년 대비 30억원 증가한 40억원으로 편성

   - 기타장기차입금은 전년과 동일한 37억원으로 편성 
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6. 고유목적사업준비금은 전년과 동일한 147억원으로 편성

7. 예비비는 5억원으로 편성

8. 미사용 차기이월자금은 63억원으로 편성하여 2023년도 자금예산 총 지출액은 4,043

억원으로 편성

❍ 조한승 의장

의료원회계 2022학년도 추가경정예산 및 2023학년도 본예산 편성에 관하여 평의원들에

게 질의할 것을 요청하다. 

❍ 진광민 부의장

   암센터 현재 환자 수가 어떠한지 질의하다. 

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

2022년 4월 29일 암센터 개원식 후 병상은 2022년 2월 말 81병상, 2022년 12월 중순 

125병상 오픈하여 운영 중이며, 현재 입원환자가 크게 늘지는 않고 있으나 적극적인 

지역 홍보를 통해 환자유치에 힘쓰고 있다고 설명하다.

❍ 조한승 의장

코로나도 끝나가고 있으므로 환자가 늘어나야 하는데 줄어들고 있는 상황을 타개할 필

요가 있어 보인다고 의견을 제기하다.

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

2022년에는 전공의 확보가 어렵고 페이닥터를 선호하는 추세와 급여 차이로 인해 대학

병원에서 전문의 수급이 어려운 상황이었음을 설명하며, 2023년에는 비용 절감 및 암

센터의 과별 특성을 살려서 활용할 수 있는 자구책을 마련중임을 설명하다. 

❍ 진광민 부의장

새롭게 단장한 검진센터를 적극적으로 홍보하여 기업과 연계한 단체 협약을 추진하는 

등의 유치도 수익 증대에 도움이 될 수 있다고 제안하다. 

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

올해 검진센터의 검진인원을 16,000명정도로 예상했으나 3400명 정도 증가한 결과 기

타의료수익 부분에서 본예산대비 49억 증가했음을 설명하며, 기업과 단체 협약 추진 

등을 통한 노력을 지속적으로 하겠다고 답변하다. 
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❍ 조한승 의장

암센터가 개원한지가 얼마 되지 않아 충청권 환자들이 모를 수 있는데 굳이 서울가지 

않아도 천안 지역에서도 치료가 가능하다는 것을 알릴 수 있는 홍보 방안을 찾아볼 것

을 제안하다. 

 

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

이번 주에 지역 암센터 공모사업에 선정되어 구두발표를 한 상황이며, 최종발표가 다

음주로 이를 통해 지역 주민과 암환자를 대상으로 한 홍보활동을 진행할 예정임을 설

명하다.

❍ 진광민 부의장

   차세대병원정보시스템 구축 계획에 대해 질의하다. 

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

   차세대병원정보시스템 구축은 올해 33억원 내년 77억 편성되어 있으며, 올해 11월에 

구축이 완료될 예정이다 

❍ 박성완 평의원

임상교원 인건비는 100% 병원에서 처리하는지 질의하다. 

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

교비회계는 2022년에 130억대로 지원금의 70% 정도 지원하고 있으며 2023년 의료수입 

및 재정상태를 고려하여 검토중임을 설명하다. 

❍ 천성용 평의원

   작년과 올해를 비교하면 수입에서 큰 차이가 기부금 수익이고 올해는 기부금 수익이 

없을 예정인데 이에 대한 구체적인 수익 증대 방안이 있는지 질의하다. 

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

기부금 수익의 차액은 코로나 손실 보상금이며, 2023년 9월경 병상을 증설(현재 882병

상→1014병상) 운영할 예정이므로 병상가동률도 상승에 따른 입원환자 유치 및 수익증

대를 꾀할 예정이라고 설명하다. 

❍ 진광민 부의장



- 21 -

   코로나 등으로 인해 의료수익은 줄었으나 재료비가 많이 상승한 상황에 대해 어떠한

지 질의하다. 

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

물가상승률 인상 등으로 인해 재료비 인상이 많이 되었으며, 의료수익의 증감에 따라 

변동하는 비용으로 매년 30~33% 발생함을 설명하다. 

❍ 진광민 부의장

재료비를 환자에게 부과하면 안되는지 질의하다.

❍ 송기용 팀장(의료원 기획조정실 기획팀장)

환자에게 부과되는 진료비에 재료비가 포함되어 있음을 설명하다. 

❍ 최명순 평의원

재료비는 환자에게 부과되고 있다면 물가상승률 등으로 인해 재료비가 상승하여 비용

이 증가하였다는 것과 맞지 않다고 의견을 제기하다. 

❍ 조한승 의장

평의원들에게 추가 질의사항 있는지 확인 후, 의료원회계 2022학년도 추가경정예산 및 

2023학년도 본예산 편성에 대한 자문이 이루어졌음을 선포하다. 

다-1  2022학년도 치과대학 치과병원회계 추가경정예산 편성 자문

❍ 조한승 의장

치과대학 치과병원회계 추가경정예산과 관련하여 치과대학 치과병원 총무팀장에게 설

명을 요청하다. 

❍ 윤한섭 팀장(치과대학 치과병원 행정부 총무팀장) 

2022학년도 치과대학 치과병원회계 추가경정예산 편성과 관련하여 설명하다.

➤ 수입예산은 본예산 대비 34억2천만원 감소한 317억2천만원으로 책정 

1. 의료수익은 본예산 대비 28억천만원 감소한 300억9천만원으로 편성 

2. 의료외수익은 본예산 대비 12억6천만원 감소한 9억8천만원으로 편성 
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3. 비유동자산은 본예산 대비 5천만원 증가 편성 

4. 비유동부채는 본예산 대비 6억원 증가 편성

5. 미사용전기이월자금은 본예산 대비 5억5천만원 감소한 10억8천만원으로 편성 

따라서 2022학년도 추가경정자금예산 자금수입총계는 328억원으로 편성 

➤ 지출예산은 본예산 대비 37억7천만원 감소한 326억8천만원으로 책정 

1. 의료비용은 본예산 대비 1억6천만원 증가한 265억8천만원으로 편성 

2. 의료외비용은 본예산 대비 5천만원 증가한 6억6천만원으로 편성 

3. 비유동자산은 본예산 대비 38억9천만원 감소한 10억5천만원으로 편성 

4. 유동부채는 본예산과 동일한 18억천만원으로 편성 

5. 비유동부채는 본예산 대비 천만원 증가한 2억7천만원으로 편성 

6. 고유목적사업준비금은 본예산 대비 1억천만원 감소한 17억4천만원으로 편성 

7. 예비비는 5억5천만원으로 편성 

8. 미사용차기이월자금은 본예산 대비 2억원 감소한 1억천만원으로 편성

따라서 2022학년도 추가경정자금예산 자금지출총계는 328억원으로 편성

다-2  2023학년도 치과대학 치과병원회계 본예산 편성 자문

❍ 조한승 의장

치과대학 치과병원회계 본예산 편성과 관련하여 치과대학 치과병원 총무팀장

에게 설명을 요청하다. 

❍ 윤한섭 팀장(치과대학 치과병원 행정부 총무팀장)

2023학년도 치과대학 치과병원 회계의 본예산 편성에 대하여 설명하다. 

➤ 수입예산은 2022학년도 예산 대비 33억7천만원 증가한 350억9천만원으로 책정

1. 의료수익은 2022학년도 예산 대비 21억9천만원 증가한 322억8천만원으로 편성

2. 의료외수익은 2022학년도 예산 대비 12억2천만원 증가한 22억천만원으로 편성

3. 비유동부채는 2022학년도 예산과 동일한 6억원 편성

4. 미사용전기이월자금은 2022학년도 예산 대비 9억5천만원 감소한 1억2천만원으로 

   편성

따라서 2023학년도 자금예산 자금수입총계는 352억2천만원으로 편성
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➤ 지출예산은 2022학년도 예산 대비 23억9천만원 증가한 350억8천만원으로 책정

1. 의료비용은 인건비, 재료비, 관리운영비로 구성되어 있는데, 2022학년도 예산 대비

   14억5천만원 증가한 280억3천만원으로 편성 

 - 인건비는 2022학년도 예산 대비 7천만원 감소한 171억4천만원으로 편성

 - 재료비는 2022학년도 예산 대비 4억7천만원 증가한 45억9천만원으로 편성

 - 관리운영비는 2022학년도 예산 대비 10억5천만원 증가한 63억원으로 편성

2. 의료외비용은 2022학년도 예산 대비 천만원 감소한 6억5천만원으로 편성

3. 비유동자산은 2022학년도 예산 대비 12억원 증가한 22억6천만원으로 편성

4. 유동부채는 2022학년도 예산 대비 2억8천만원 감소한 15억3천만원으로 편성

5. 비유동부채는 2022학년도 예산 대비 4천만원 감소한 2억3천만원으로 편성

6. 고유목적사업준비금은 2022학년도 예산 대비 7천만원 증가한 18억천만원으로 편성

7. 예비비는 2022학년도와 동일하게 5억5천만원으로 편성

8. 미사용차기이월자금은 2022학년도 예산 대비 2천만원 증가한 1억4천만원으로 편성

따라서 2023학년도 자금예산 자금지출총계는 352억2천만원으로 편성 

❍ 조한승 의장

치과대학 치과병원회계 2022학년도 추가경정예산 및 2023학년도 본예산 편성에 관하여 

평의원들에게 질의할 것을 요청하다. 

❍ 진광민 부의장 

   치과대학 치과병원 수입 증대가 필요해 보이며 이를 위한 방안이 있는지 질의하다.

❍ 윤한섭 팀장(치과대학 치과병원 행정부 총무팀장)  

수입 증대를 위해 콜센터 도입 운영, 교수진의 진료 공백에 대한 대체 진료 시행 등의 

진료수익 증대를 위해 노력 중임을 설명하다.

❍ 진광민 부의장 

단체협약 중 하나로 대학 직원들 무료 스케일링권에 대해 협의 중인데, 협약이 완료되

어 실행된다면 스케일링을 위해 방문한 직원들이 추가 치료로 이어져서 수익이 증대될 

수 있도록 노력해주실 것을 당부하다. 

❍ 김정윤 평의원

   치대교수진의 전언에 의하면 금액이 합리적인지 확인을 위해 진단만 받고 이후 치료

는 안오는 경우가 많으며, 방문의사가 있어도 예약하고 3개월씩 기다려야 하므로 통증
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이 있는 치료의 경우 포기하는 경우가 많다고 하는데 이에 대한 대책이 있는지 질의

하다.

❍ 윤한섭 팀장(치과대학 치과병원 행정부 총무팀장)  

현재 통합치의학과를 운영의 목적이 바로 그 부분을 해소하기 위한 것이며, 교수님들

은 한정되어 있으나 개인 병원에서 해결이 어려운 환자를 전부 대학병원으로 보내기 

때문에 대학병원에서의 적체 현상은 어쩔 수 없는 상황으로 보이며, 이를 타개하기 위

해 진료 영역들을 조정하고 있다고 설명하다. 

❍ 조한승 의장

평의원들에게 추가 질의사항 있는지 확인 후, 치과대학 치과병원회계 2022학년도 추가

경정예산 및 2023학년도 본예산 편성에 대한 자문이 이루어졌음을 선포하다. 

라-1  2022학년도 치과대학 죽전치과병원회계 추가경정예산 편성 자문

❍ 조한승 의장

치과대학 죽전치과병원회계 추가경정예산 편성과 관련하여 치과대학 죽전치과병원 경

영지원팀장에게 설명을 요청하다. 

❍ 김형택 파트장(치과대학 죽전치과병원 경영지원팀 파트장) 

2022학년도 치과대학 죽전치과병원회계 추가경정예산 편성과 관련하여 설명하다. 

수입예산에 대하여 관별 집계표를 중심으로 설명

➤ 수입예산은 본예산 대비 7억3천만원 증가한 175억9천만원으로 편성

 1. 의료수익은 119억4천만원으로 편성

 2. 의료외수익은 6억8천만원으로 편성

 3. 유동부채는 1억4천만원으로 편성

 4. 비유동부채는 48억3천만원으로 편성

 5. 미사용전기이월자금은 5천만원으로 편성

따라서 2022학년도 추가경정자금예산 자금수입총계는 176억4천만원으로 편성

다음은 지출예산에 대하여 설명

➤ 지출예산은 본예산 대비 6억5천만원 증가한 176억1천만원으로 편성
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 1. 의료비용은 인건비, 재료비, 관리운영비로 구성되며, 110억원으로 편성

  - 인건비는 68억1천만원으로 편성

  - 재료비는 18억9천만원 편성

  - 관리운영비는 23억원으로 편성

 2. 의료외비용은 2억4천만원으로 편성

 3. 비유동자산은 55억원으로 편성

 4. 유동부채는 3억6천만원으로 편성

 5. 비유동부채는 2억5천만원으로 편성

 6. 고유목적사업준비금은 1억6천만원으로 편성

 7. 예비비는 1억원으로 편성

 8. 미사용차기이월자금은 3천만원으로 편성

따라서 2022학년도 추가경정자금예산 자금지출총계는 176억4천만원으로 편성

라-2  2023학년도 치과대학 죽전치과병원회계 본예산 편성 자문

❍ 조한승 의장

치과대학 죽전치과병원회계 본예산 편성과 관련하여 치과대학 죽전치과병원 경영지원

팀 파트장에게 설명을 요청하다. 

❍ 김형택 파트장(치과대학 죽전치과병원 경영지원팀 파트장)

2023학년도 치과대학 죽전치과병원회계 본예산에 관하여 설명하다. 

➤ 수입예산은 본예산 대비 43억4천만원 감소한 132억5천만원으로 편성

 1. 의료수익은 125억9천만원으로 편성

 2. 의료외수익은 6억6천만원으로 편성

 3. 미사용전기이월자금은 3천만원으로 편성

따라서 2023학년도 자금예산 자금수입총계는 132억8천만원으로 편성

 

➤ 지출예산은 본예산 대비 46억5천만원 감소한 129억6천만원으로 편성

 1. 의료비용은 112억3천만원으로 편성

  - 인건비는 68억8천만원으로 편성

  - 재료비는 19억4천만원으로 편성

  - 관리운영비는 24억1천만원으로 편성
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 2. 의료외비용은 3억8천만원으로 편성

 3. 비유동자산은 1억1천만원으로 편성

 4. 유동부채는 6억8천만원으로 편성

 5. 비유동부채는 3억원으로 편성

 6. 고유목적사업준비금은 1억6천만원으로 편성

 7. 예비비는 1억원으로 편성

 8. 미사용차기이월자금은 3억2천만원으로 편성

따라서 2023학년도 자금예산 자금지출총계는 132억8천만원으로 편성

❍ 조한승 의장

치과대학 죽전치과병원회계 2022학년도 추가경정예산 및 2023학년도 본예산 편성에 관

하여 평의원들에게 질의할 것을 요청하며, 의료수익 추경예산이 줄어든 특별한 이유가 

있는지 질의하다. 

❍ 김형택 파트장(치과대학 죽전치과병원 경영지원팀 파트장) 

   수익 창출을 위해 확장 리모델링을 진행했으나 층별로 공사가 진행되다 보니 일정이 

지연되어 공간 활용이 어려웠으며, 의료인력 충원이 덜 되어 인력도 부족한 것 때문이

었음을 설명하며, 리모델링의 경우 작년 10월 말에 공사가 완료되어 전층 활용하여 운

영중임을 설명하다. 

  

❍ 조한승 의장

   수익의 증가 추세는 어떠한지 질의하다.

❍ 김형택 파트장(치과대학 죽전치과병원 경영지원팀 파트장) 

   증가하고 있다고 답변하다. 

❍ 천성용 평의원

   천안의 치과병원과 죽전의 치과병원이 수입 총계를 보면 2배 정도 차이가 나는데 두 

병원의 규모나 환자수를 고려했을 때 적정한 차이인지 판단하기 위한 추가 설명을 요

구하다.

 

❍ 윤한섭 팀장(치과대학 부속치과병원 행정부 총무팀장)  

천안 치과병원의 경우 개원한지 40년이 다되어 가고 있으며 규모는 죽전의 2배 이상의 

규모이며 죽전 치과병원은 개원한지 10년 정도 되었으며 이번 리모델링을 통해 제2의 
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도약기로 거듭나기 위한 준비중임을 설명하다.

❍ 천성용 평의원

   교수진 규모의 차이는 어떠한지 질의하다.

 

❍ 윤한섭 팀장(치과대학 부속치과병원 행정부 총무팀장)  

교수진 규모도 치과병원이 죽전치과병원의 약 2배임을 설명하다. 

❍ 천성용 평의원

수익 창출이 목표일 것이므로 두 병원이 환자 당 진료비 등을 비교해가면서 운영한다

면 효율적인 운영이 될 것 같다고 제안하다.

❍ 조한승 의장

평의원들에게 추가 질의사항 있는지 확인 후, 치과대학 죽전치과병원회계 2022학년도 

추가경정예산 및 2023학년도 본예산 편성에 대한 자문이 이루어졌음을 선포하다. 
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